

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa de

Cartagena y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Pueden desaparecer ya cuantos pesimismo asistieran sobre la construcción del pantano de la Caridad (Talvilla).

Hace días publicábamos la disposición en la que se ordenaba el comienzo de las obras y ayer el propio gobernador hablando con los periodistas murcianos, les manifestó que había recibido una carta del Ministro de Fomento en la que le manifiesta que ordena se proceda con rapidez a la cimentación del pantano de Talvilla.

Igualmente le manifiesta que las obras se llevarán a efecto por administración.

Cartagena pues está de enhorabuena su legítima aspiración va a tener realidad merced a los hombres que hoy gobiernan que han comprendido era de justicia atender a esta ciudad levantina en su petición que constituyen la salud para la ciudad y el fomento y vida en los campos.

Monseñor Seipel, ex-canciller de Austria, ha hecho en el Congreso de la Unión Católica de Estudios Internacionales que se ha celebrado en Viena una especie de llamamiento a los católicos del mundo entero, suplicándoles no se desinteresen de los problemas de la vida internacional.

«Si a fines del siglo XIX—dijo—los católicos hubiesen dado un paso adelante y trabajado teórica y prácticamente en la solución de las cuestiones internacionales, la situación del mundo sería probablemente, mejor en la hora actual. La guerra mundial fué una plaga enviada por Dios al mundo para transportar a los católicos al nivel de su misión».

De Sociedad

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el inspirado pintor don Francisco Portela.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad don Mamerto Martínez Laredo.

Teatro Circo

Anoche se presentó en el escenario de este teatro la eminente actriz Rosario Pino.

Muchos años ha pasado actuando, pero nos dió la sensación de hallarse como al principio.

Su arte, movilidad, voz, delicadeza, expresión, y demás condiciones que tantos y tan repetidos aplausos le han conquistado, en su larga carrera, los cosecharon igualmente anoche en la preciosa obra «Concha la Limpia», escrita por los inimitables hermanos Quintero expresamente para ella.

Rosario Pino realiza una tournée por toda España con esta obra en la que intervienen sólo dos personajes, admirablemente dibujados.

Lástima que el mal tiempo reinante retrayese a mucha gente de ir al Circo, pues la obra y los actores merecieron un lleno completo.

Varias veces tuvieron que levantar el telón durante los entreactos y presentarse en escena los intérpretes, siendo ovacionados.

Mañana noche en este mismo teatro y como tenemos anunciado, debutará la compañía cómica-dramática Plabáñez con la comedia en 3 actos de Pilar Millán Astray «El juramento de la Primorosa».

DESDE MADRID

Ya no hay caciquismo

España está de enhorabuena. Y digo que lo está, porque el señor presidente del Consejo—y no por tercera persona que interpretase su pensamiento, sino con su firma—nos acaba de decir que el caciquismo ha desaparecido de los pueblos, en los cuales no encuentra ya ni piedra sobre la que reclinar su cabeza, y que sólo en algunas capitales logra todavía posada.

Ahora bien: se suponía que el caciquismo era a la manera de una serpiente monstruosa, que tenía la cabeza en Madrid y dilataba sus anillos por capitales, pueblos y aldeas, sin dejarlas que se movieran ni que respiraran.

Se suponía que el caciquismo mandaba a lo capitán general en los Juzgados Municipales y en los de Instrucción; intervenía en los fallos de las Audiencias; deslizaba recomendaciones poderosas en las orejas de los magistrados del Supremo; era árbitro de la Administración municipal y provincial; inspiraba los acuerdos de las Delegaciones de Hacienda; y se le oía y escuchaba con gran atención y mejor ánimo de servirle en los Centros ministeriales.

En los tiempos en que con algo, y aún algunos, de exageración y de inexactitud, y generalizando algunos casos particulares, se decían y se afirmaban esas cosas, se aseguraba también que la plaga era menos intensa en las ciudades que en los pueblos. Y nadie discutía la verosimilitud del aserto, por cuanto en las ciudades, aún en las más modestas, había Prensa anticaciquil, y concejales y diputados provinciales anticaciquiles, y—en todo caso—gentes situadas en el plano opuesto al de los caciques, tal vez aspirando a sustituirles y heredarles. Y ya se ve: con tantos testigos de vista, con tantas narices para plisquear y con tantos enemigos para levantar el velo de lo que pretendiesen tener oculto, la vida del caciquismo no era posible, o se hacía tan difícil que casi se podía dar por no existente. Se concibe que aconteciera así; porque tal y como se nos ha pintado por todos los que aseguran que lo conocen, el caciquismo es grosero, es inurbano; luego no era posible que se adaptase a las urbes.

Y como ahora nos acaba de decir el señor presidente del Consejo, a nuestro juicio con no completa exactitud, que la planta maldita sólo tiene ambiente en las ciudades—más exacto, en las capitales—, y que en los pueblos no sólo está laica, sino seca, nosotros, aceptando tan autorizada referencia, debemos suponer, y suponemos, que si donde vivía esplendorosamente ha muerto, donde se desarrollaba con dificultad, está sepultada; y que, por consiguiente, la dictadura ha realizado ya una de sus más difíciles y gloriosas empresas: o sea la destruir los castillos roqueros del caciquismo...

MIGUEL PENAFLO.

Banco Español de Crédito

CAJA DE AHORROS

Intereses 4 por 100

Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de efectuadas.

Los reintegros se efectúan a la vista sin limitación de cantidad.

D. Manuel, Fernando Urefia.

Cepeda, José Sicilia.

Requena, José Martínez.

Alvaro, Vicente Caballero.

Cartero, Emiliano de Olano.

Al final y para contribuir al mayor realce del festival las señoritas Petrita Fernández y Josefina de la Cuesta interpretarán escogidos trozos de zarzuela y ópera.

De directores de escena actuarán los señores don Enrique de Orbe y don Vicente Chiralt que es tanto como decir que las obras serán primores de ejecución y presentación artística.

La comisión organizadora del espectáculo ruega a las señoras que ocupen localidades de palcos lleven mantones de Manila para mayor esplendor de la fiesta.

No hay duda que los cofrades encarnados obtendrán esta noche el éxito apetecido.

El huracán de anoche

Desde las primeras horas de la noche de ayer hasta bien entrada la madrugada ha reinado sobre la ciudad y su término un fuerte huracán que ha ocasionado muchos daños en el arbolado.

En los paseos de la Alameda y Alfonso XIII han sido varados los árboles destrozados.

El circo ecuestre «Medrano» ha sufrido daños de consideración y también han caído a tierra varios postes del alumbrado.

Los buques surtos en el puerto hubieron de reforzar sus amarres.

Un barquito de pesca de la propiedad del señor Meca, que había varado en una playa junto al Chalet, el fortísimo oleaje lo ha destrozado echándole a pique.

También ha causado grandes destrozos en una barraca destinada a baños en las cercanías del Chalet.

—El vapor-correo de Barcelona «Sagunto» que debió entrar esta mañana ha retrasado su entrada, la que hará probablemente esta noche.

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

Las maniobras aeronavales

La mañana se hicieron a la mar todos los submarinos de esta base, para continuar las maniobras con la aviación.

El mar presentaba imponente aspecto, habiendo quedado suspendidos.

Los submarinos «B 5 y B 6» siguieron más allá del cabo Tiñoso y los demás regresaron con los torpederos y 22.

Los aparatos de Los Alcázares no se salieron a causa del fuerte viento que desde ayer hace.

Información de Marina

Permutan destinos los tenientes de navío don José M.^a Barón y Romero y don Francisco Pemartín Sanjuan, segundos comandantes de los contratorpederos «Velasco» y «Carlson».

—Se nombra comandante del torpedero n.º 4 al teniente de navío don Francisco Taviel de Andrade.

—Se dispone que el segundo Practicante don Juan Alvarez Chueca pase a prestar servicio, con carácter de interinidad, al Colegio de Huérfanos de Nuestra Señora del Carmen, en relevo del primer Practicante don Julián Martín Valentín, destinado al crucero «Cataluña».

—Se dispone que el segundo Practicante don Francisco Paredes González desembarque del contratorpedero «Alsedo» y pase a la Sección de Cartagena siendo revelado en dicho buque por el de su mismo empleo don Francisco Gaviño González.

Alrededor del crimen

La atención pública está puesta en el crimen cometido en la calle de la edra. Su esclarecimiento parece no tardará en saberse, merced a los trabajos que lleva el Juzgado. Después de prestar declaración ha pasado a la Cárcel a disposición del Juzgado otro individuo y siguen comparciendo otros ante el juez señor Fornés.

T. S. H.

Una disposición acertada

Atendiendo a las numerosas quejas que ha recibido la Junta técnica de Radiodifusión, los elementos que la constituyen demostrando su decidido empeño de velar por cuanto signifique engrandecimiento de la Radiotelefonía nacional, ha concedido a las emisoras que actualmente realizan pruebas sin decidirse a ponerse oficialmente en condiciones de demostrar con hechos palpables las bondades que desde hace algún tiempo vienen pregonando, un plazo imprecisable, que comprende el mes próximo, al finalizar el cual, si no se deciden a tomar parte en el lio de programas que para esa fecha va a armarse, tendrán que optar por el silencio absoluto, toda vez que se les considerará caducada la concesión para radiar.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16—Onda 885 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana sábado:

El Puñao de Rosas, fantasía.—La Viejecita, fantasía.—La Alegría de la Huerta, fantasía.—Decamerón, fox-trot.—El Circo se va, tango.—Pericón Ranchero.—Entre Flores, danza andaluza.—El Peón de Brega, pasodoble.—La Corte de los gatos, schotis.—You for you, vals.

Los viajes en auto

en ferrocarril, y en otros medios de locomoción rápida, producen en personas susceptibles enfriamientos, pues las expone a violentas corrientes de aire. Las

Tabletas «Bayer» de Aspirina

no deben olvidarse nunca al emprender un viaje, pues quitan los dolores en poco tiempo.

La característica exterior del empaque original es la faja encarnada acompañada de la cruz «Bayer».



El cine en las elecciones

El «Evening Standard» de Londres anuncia que la dirección del partido conservador inglés ha adquirido mediante una suma importantísima, y con el fin de propaganda política, los derechos exclusivos en la Gran Bretaña de las películas parlantes.

De esta manera en las próximas elecciones generales los habitantes de los pueblos más pequeños del reino podrán en una sola sección escuchar no solamente los discursos electorales de sus candidatos conservadores sino los de varios ministros, al mismo tiempo que verán en la pantalla la imagen animada de los oradores.

Las pruebas realizadas con el nuevo invento han sido concluyentes.

Buques de guerra

Ha salido del dique flotante de los submarinos el torpedero número 22, después de limpiar y pintar fondos.

—En Ferrol continúa en el dique el acorazado «Jaime I». Cuando este buque salga entrará el acorazado «Alfonso XIII».

Un caso de curación

El «Observatore Romano» se ocupa de una curación milagrosa que ha tenido lugar en Roma, en el hospital de San Giacomo. Se trata de una muchachita romana, llamada Francescal Rao, de 15 años, enferma de raquitismo. Esta niña casi no podía andar en 1924 y fué recibida en el hospital, en donde se diagnosticó una tuberculosis. En vano se ensayaron todos los medios para curarla. Finalmente la jovencita quedó completamente paralizada.

Hospitalizada en el mes de agosto último en San Giacomo, la muchacha quiso hace dos días recitar el Rosario al mismo tiempo que las hermanas enfermeras. No tardó en quejarse de un violento dolor en las piernas hasta el punto que fué llamado el médico.

Cuando el médico llegó, la muchacha le dijo:—Todo está ya pasado. No tengo necesidad de nada. La Madonna me ha curado.

Y, efectivamente, bajó de la cama en donde se hallaba desde hacía dos años y empezó a andar.

Numerosas personalidades médicas han sido invitadas a examinar este caso.